
Réunion CdC n°7 - 28/11/22 
 
Ordre du jour :  

- Approbation du PV précédent (Flo) 
- Ajout de points d’hiver jingle bells 
- Cooptations (Flo) 
- Agenda (Yas) 
- Debrief Saint-V (Roméo) 
- Debrief pré-TD pré-Saint-V (Zoé W.) 
- Debrief raclette pré-ski (Phil & David) 
- Saint-Nicolas (Zoé W.) 
- Ecocups (Camille & Zoé D.) 
- LASC (Margot, Clara & Constance) 
- Iran (Flo) 
- Saint-Hubert (Yas) 
- RCP (Thomas S.) 
- Don de sang (Margot, Clara & Constance) 
- Ecriture inclusive (Flo) 
- Nettoyage du cercle au Q2 (Yas) 
- Dettes (Antoine, Julien & Laura) 
- ROI (Roméo) 
- AG mi-mandat (Yas & Flo) 
- Tour des bilans moraux poste par poste 

 

Présent.e.s : Yasmine, Roméo, Antoine, Julien, Flo, Oliana, Cristó, Margaux, Charles, Suzanne, Igor, 
Maxence, Alexia, Zoé D., Camille, Eléa, Marine, Zoé W., Constance, Margot, Clara, Zélie, Oscar, 
Alejandra, Assia, Théo, Thomas S., David, Phil, Aglaé, Gabrielle. 

Retardataires : Laura, Mona, Emma. 

Absent.e.s : • non excusé.e.s : Lucie, Thomas L., Alp. 

• excusé.e.s : Andreea, Louisa, Olivia, Pauline, Amaury, Erwan, Xavier. 

 

début de la réunion à 18h15 

 

1. Approbation du PV de la réunion précédente 

Flo : Le PV a été écrit et publié par Laura et Roméo coeur sur elleux au passage mais j’aimerais bien 
revoir la forme pour qu’il soit comme les autres, du coup vous avez le choix : soit on vote maintenant 
le PV en se basant uniquement sur le fond et non la forme, soit on vote plus tard par sondage Facebook 



dès que j’ai publié le PV définitif, sachant que c’est de toute façon ce qu’on fera pour le PV de cette 
réunion-ci. Donc au lieu de voter 1 PV vous en voterez 2 quoi, comme ça je peux clôturer tous les PV 
du Q1 avant l’AG et ça part sur le site. 

Et si je fais un sondage Facebook et pas un vote balotilo c’est pour que vous puissiez faire vos 
remarques en commentaire. Ça permettra d’en discuter tou.te.s ensemble et d’éventuellement 
changer votre vote si jamais. 

vote à main levée, majorité pour qu’on vote par sondage, je vous tiens au courant. 

 

 

2. Cooptations 

Le bar veut coopter des blues 2022, normalement c’est au Q2 que ça se fait mais petit débat et 
finalement c’est accepté, let’s go 

 

BAR : Antoine Sclavont → 1 NON ; 13 ABS ; 17 OUI, c’est ok.  

ah c’est l’ex de Margaux, marrant 

BAR : Carole De Clercq → 0 NON ; 13 ABS (Yas fait une vanne sur des gens dans des cages, cringe) ; 18 
OUI, c’est ok. 

BAR : David Mayuma mais qui sont ces gens → 0 NON ; 13 ABS (wtf) ; 18 OUI, c’est ok. 

Emma arrive 

 

BAR : Eva Azandossessy → 18 NON ; 5 ABS ; 9 OUI, c’est non. 

 

Alej : Est-ce que quelque chose va être mis en place pour cette personne du coup? 

Flo : Dans un premier temps elle peut de toute façon me contacter pour savoir pourquoi elle a pas été 
prise. 

Marine : Je pense pas qu’une procédure E&I soit forcément nécessaire, ça va juste alourdir l’histoire 
pour rien. 

Charles : Pas besoin de procédure pour moi. 

Margot : Si elle se représente pour moi c’est ok, c’était juste un non pour signifier qu’on cautionne pas 
les propos qu’elle a pu avoir. 

Flo : Elle peut venir se présenter devant nous aussi la prochaine fois si elle veut. 



Alej veut rebondir 

Alej : Du coup ça sera pas non par défaut la prochaine fois? 

Igor rebondit sur le rebondissage 

Igor : On lui dira de prendre contact avec Flo et que ça sera ok pour le Q2. 

 

BAR : Laura Nannan → 0 NON ; 17 ABS (bye bye les MAKB) ; 15 OUI, c’est ok. 

Son papa est trop mignon dixit Yasmine 

 

BAR : Neil Lagardère → 0 NON ; 8 ABS ; 24 OUI, c’est ok. 

BAR : Théo Massmachin dixit Yas encore (Masbahi?) → 0 NON ; 8 ABS ; 24 OUI, c’est ok. 

 

Mona et Laura arrivent 

 

Cristó : Pourquoi on vote déjà maintenant des blues alors qu’on les connaît pas? Pourquoi ne pas 
attendre le Q2, qu’on les connaisse mieux? 

Yas : En soi une cooptation c’est pas définitif, on peut toujours les faire sauter après. trash mais vrai 
ça s’est déjà fait, je dirai pas qui 

Julien : C’est en les cooptant qu’on les connaîtra mieux true 

Igor : De toute façon on fait un check avant de vous les présenter, on arrive pas avec des gens random 
non plus. 

 

 

3. Agenda 

Yas : Je vais faire un récapitulatif des dates importantes pour le reste du mandat donc s'il vous plait 
sortez vos agendas et notez les dates. 

les gens fouillent vraiment leurs poches pour sortir leur agenda, vous êtes mimi, c’est une façon de 
parler les coupaines 

 

- 6 DÉCEMBRE : Saint Nicolas avec le CM ; 



- 7 DÉCEMBRE : AG mi-mandat à 18 h au Bordet ; 

- 8 DÉCEMBRE : Sortie CdC au Marché de Noël, rendez-vous à 18h30 à Sainte-Catherine (petit 
message pour mon secret santa, j’ai pas encore de petite guirlande lumineuse pour le TD Noël 
et j’aime les plantes mais pas le chocolat, ur welcome) ; 

- Début du Q2 : Réunions p/p dès qu’on aura les horaires, probablement à midi (deux premières 
semaines de cours), on s’arrangera en fonction des stages don’t worry ; 

- 13 FÉVRIER : Mon annif thank you very much 

- 6 MARS : Journée YWC au solbosch, on a voté la fermeture des prefabs en réu ACE (certain.e.s 
font des têtes bizarres, Roméo explique : “du coup les prefabs sont fermés”, merci pour cette 
intervention) ;  

- 11 MARS : Bal CM, sachez que vous devrez venir aider avant donc bloquez votre journée dès 
12h → seulement excuses valables acceptées si annoncé A L’AVANCE ; 

- DU 13 AU 18 MARS : Semaine folklo MAIS aqualibi du CPxCS le jeudi pendant la tournée 
erasme donc on s’arrangera avec le PS pour voir ce qu’on fait ; perso ça fait 3 ans que j’attends 
cet event hahah 

- 22 AVRIL : Banquet, idem on aura besoin de vous, bloquez la date. 

Ce sont vraiment des dates importantes donc essayez déjà de bloquer ça, we need you. 

 

 

4. Debrief Saint-V 

Roméo : Euuuuuh baaaaaah (je vous jure) nan zéro problème. Merci aux montage/démontage et aux 
gens en perms + celleux qui sont venu.e.s. J’ai kiffé meme si j’étais sobre, pareil pour Andreea. 
Démontage et cortège on a un peu souffert mais alz. J'espère que vous étiez pas trop ivres mdr non 
non tkt. Btw petit conseil, faites pas VP, même si on passe à la télé ça c’est cool. 

*applaudissements* 

Petite parenthèse pour vous partager le fameux “passage à la télé” dont Roméo parle, perso j’ai ri 
toute seule devant la vidéo mais je sais pas si c’est parce que je suis trop bon public ou si c’est vraiment 
drôle 

par contre faut un compte rtbf ou auvio, deso (c’est gratuit au pire) 

https://www.rtbf.be/article/la-saint-v-a-rassemble-des-milliers-detudiants-a-bruxelles-11107068 

Je vous fais un petit décryptage, c’est cadeau : 

- 00:24 le frérot pense que St-V c’est pour St-Valentin, il est beau le journalisme d’aujourd’hui 
; 



- 00:42 y a une fière bleue qui boit du bleu de meth, folklo ; 

- 00:44 Apparition surprise de Ghali (mon plus vieux golden) derrière le journaliste, oui oui le 
gars habillé en Pikachu, et oui oui il va rester là derrière à faire le con jusqu’à la fin de la vidéo, 
j’ai honte ; 

- 00:54 ROMEO, ANDREEA ET JULIEN PASSENT A LA TELE (je vous le screen au cas où vous le 
voyez pas parce que oui ça va très vite) ; 

- 00:56 Loïc de l’ACE parle de joie immense et ça se voit sur son visage, vraiment ; 

- 01:08 Clara notre queen prend la parole ; 

- 01:18 Mathieu de l’ACE essaye de convaincre les vieux boomers devant leur télé qu’on fait 
pas que boire à la St-V non non, et encore une fois il parle beaucoup trop longtemps pour ne 
rien dire (si vous êtes déjà allé.e.s en réu ACE vous savez), même le journaliste a coupé son 
monologue au montage tellement c’était long. 

Vous les voyez pas? 
mais siiii juste là dans 
le coin 

 

 

 

 

 

 

Igor : Merci à celleux 
en perm derrière le 

bar, y a pas eu de soucis. 

 

Elea : Peut-être prévoir plus de chopes pour l’année prochaine? 

Roméo : Oui mais en fait on fait zero benef dessus, l’argent est reversé à l’UAE (where is le banquet 
vp?). Niveau logistique c’est chiant mais la vente se passait bien. Ca serait bien d’en avoir plus mais ce 
n'est pas le but que les gens comptent sur nous pour avoir un contenant parce que nous ça nous 
apporte rien. 

Yas : D’habitude les gens savent et amènent leur chope, y a eu une perte d’habitude par rapport aux 
autres années mais ça va revenir. 



Roméo : Au final les gens réalisent assez vite que n’importe quel contenant c’était ok, le nombre de 
bouteilles de soft vides que j’ai remplies vers la fin… 

 

Yas : J'étais très ivre nan jure 

 

Roméo : Responsable cortège c’est cho on vous touche la queue quoi 

Je-sais-plus-qui : Ca consiste en quoi responsable cortège? 

Roméo : Vider le Sablon à 16h, accompagner le cortège avec un gueulo, vider la bourse après les 
chants, surtout que la police n'est pas très chill. Les gens captaient pas qu’il fallait descendre par le 
bas de la place, y avait des Russes bizarres. J’ai mis des balayettes. Un vieux frouze du CPS voulait pas 
descendre par le bas et m’a accusé d'être raciste quoi bis  

Fun fact sur le “mât” du drapeau : drapeau plié dans le sac de Roméo et manche à balai en main, arrivé 
au CdS il a affoné 3 bières et il l’a perdu bah bravo Roméo, elle va faire comment pour balayer 
maintenant la maman de Margot? 

Yas : Le CP a construit son mât, on pourrait faire pareil mdr non 

 

Igor : On récupère quand les têtes de pompes ? 

Roméo : Alors euh *squeaky voice* on nous les a volées. 

(ah non peut être pas en fait) 

 

 

5. Debrief pré-TD pré-Saint-V 

Zoé : Très chouette, quasi pas de coule, merci à celleux qui ont pris des perms (+130€/cercle). 

 

[Yasmine débarque à la rien à voir, super l’ODJ, après ça va être ma faute 

Yas : 21/02, 22/03, 21-22-23/04, 01/05 on peut pas ouvrir.] 

 

 

6. Debrief raclette pré-ski 



Phil : La soirée était cool même s'il y avait d’autres events en même temps, on est en positif (50-100€). 
Le reste du fromage a été offert au CS donc on a une place deleg en plus à leur bal. fancy 

 

 

7. Saint-Nicolas 

Zoé : Vous étiez plutôt mitigé.e.s sur le groupe pour le 6 décembre (pré-blocus) du coup on va faire un 
aprem crêpes et chocolat chaud. as always en fait 

 

 

8. Ecoresp 

Camille : Y aura un changement de gestion des ecocups au Q2 au secours, est-ce qu’on fait des ecocups 
de cercle pour les beer-pong? Le but c’est que ça reste au cercle et on les lave à chaque fois. 

Laura : On rachèterait pas juste les gros ecocups? 

Camille : Pourquoi pas. Par contre, c'est plus cher à personnaliser. (Antoine et Laura sont trigger d’un 
coup) 

Yas : Eléonore sait personnaliser des ecocups si jamais. 

 

 

9. LASC : Marché de Noël du PS 

Constance : Le PS veut aller au marché de Noël ensemble le 6 décembre, nous on n’est pas chaudes 
mais quid de vous ? 

Mona : Iels ont déjà demandé aux balefs-events et il n’y a qu’un seul cercle qui est chaud en fait. 

 

Aglaé : Rien à voir, pourquoi on n’invite pas les coopté.e.s au marché de Noël? 

Flo : Perso je suis pas chaude, on engage quand même un gros budget pour ça. 

Yas : Same. 

Roméo : Si déjà les delegs viennent pas aux TB mdr, et de toute façon tous les ans on fait un gros enfer 
au Q2 avec tout le monde. Mais c’est non pour le marché de Noël parce déjà niveau budget c’est 
compliqué et puis c’est un évènement un peu intimiste oulala 

Mona : Y a encore plein de gens du comité que je connais pas, c’est peut-être ça la priorité avant les 
coopté.e.s. 



 

[Camille : parenthèse ecoresp bah oui bien sûr allez y massacrez la structure de mon PV (en vrai jvm 
promis), le 6 décembre à Tour&Taxi y a un atelier confection de serviettes hygiéniques réutilisables 
gratuit, y a que 4 places par contre mais on en refera peut être au cercle au Q2. 

Yas : on ferme la parenthèse.] 

 

Julien : Déjà l’année passée on était trop c’était le bordel, on se perdait. 

Flo : Et puis grave misk le Secret Santa devant les coopté.e.s. 

Margaux : On les connait pas en fait. 

Aglaé : Ouais mais y a certain.e.s coopté.e.s qui sont plus présent.e.s que certain.e.s délégué.e.s. ça 
balance j’adore 

Oliana : Perso quand j'étais cooptée je me sentais pas forcément impliquée. 

Cristó : Après n’hésitez pas non plus à faire des trucs entre vous. 

Flo : Demandez à Cristó,  il sait chouchouter ses coopté.e.s. 

 

 

10. Iran 

Flo : Normalement vous êtes à peu près tou.te.s au courant de ce qui se passe actuellement en Iran, 
et des étudiant.e.s iranien.ne.s de l’ULB ont lancé un rassemblement en soutien au peuple iranien qui 
aura lieu ce vendredi 2 décembre devant l’ambassade iranienne. Évidemment c’est ouvert à tou.te.s 
donc vous y êtes convié.e.s si vous souhaitez aller soutenir la cause, le rdv c’est à 12h devant le Janson 
(côte rue) sachant que c’est juste en face de l’ambassade en fait. Pour les PIC la comm insta arrive. 

E&I : Lundi ou mardi on veut organiser une conférence au Solbosch avec une personne ayant vécu en 
Iran et une prof de l’ULB. 

 

 

11. Saint-Hubert 

Yas : L’ACE a reçu une plainte de l’école Saint-Hubert, apparemment y aurait eu des violences 
physiques de baptisé.e.s envers des étudiant.e.s et profs de l’école. Iels prennent l’affaire hyper au 
sérieux et comptent convoquer les ancien.ne.s de l’école donc dites nous si vous venez de là please. 
Ne soyez pas étonné.e.s si vous venez de là et qu’on vous appelle. Et si vous connaissez des personnes 
baptisées qui viennent de là, n'hésitez pas à leur dire ! 



 

Petite pause pour manger miam miam, merci à celleux qui se sont chauffé.e.s faire un petit truc ça fait 
plaisir <3 

Au passage devinez qui s’en va pour aller au mcdo? (promis c’est facile à trouver, petit indice iels sont 
parti.e.s en Mini) 

 

 

12. RCP 

Thomas S. : Ces 2 derniers week-end on a fait des formations, c'était chouette et la première on a 
gagné de la thune parce que c'était une formation libre. 

 

 

13. Don de sang 

Clara : C’est cette semaine, allez donner votre sang. 

Constance : Et cette semaine y a aussi l’action Shoebox, l’idée c’est de remplir une boite à chaussures 
avec de la nourriture non périssable, des boissons non alcoolisées, des produits d’hygiène etc. à offrir 
aux plus démuni.e.s. 

 

 

14. Ecriture inclusive 

Flo : Je vois de plus en plus de descriptions d’events, posts insta ou fb qui ne sont pas écrits en inclusif. 
Personnellement c’est un truc auquel je suis assez sensible mais je peux comprendre que vous le soyez 
pas donc si c’est un choix délibéré ok, perso j’approuve pas mais ça reste votre choix perso. Le truc 
c’est que je me souviens qu’à l’AG d’élection beaucoup d’entre vous parlaient de généraliser un 
maximum l’inclusif dans votre travail et au final je vois que c’est pas vraiment mis en œuvre. C’est pas 
du tout un reproche parce que je comprends que c’est une habitude à prendre et que c’est pas 
toujours évident de trouver les bons termes. Là où je veux en venir c’est que si vous avez remarqué, 
mes PV et à peu près tout ce que j’écris sont toujours en inclusif, je pense que je maîtrise relativement 
bien le bail donc voilà si à un moment vous êtes pas sûr.e.s de vous bah n’hésitez pas à m’envoyer un 
petit message pour checker vos textes, je le ferai avec plaisir hihi.  

Pareil pour l’orthographe d’ailleurs, mine de rien quand on publie quelque chose via les réseaux du 
cercle ça représente toute l’image du cercle donc bon faut au moins faire un effort à ce niveau là. Vous 
pouvez ne pas être particulièrement bon.ne.s en orthographe pour plein de raisons et ça se comprend 
mais alors faites juste corriger par quelqu’un.e, encore une fois je suis à votre disposition pour ça y a 
aucun souci. 



Btw c’est aussi pour ça qu’on vous demande de présenter vos descriptions d’évents au bureau avant 
de les publier mais c’est pas souvent fait et en général c’est trop tard. 

Évidemment je ne parle pas de vos trucs persos quand vous partagez des events sur vos réseaux, ça je 
m’en fous ça n’engage que vous. 

Roméo : Tout à fait d’accord, par contre pour moi si ça concerne le cercle on devrait de toute façon le 
faire en inclusif, c’est une prise de position du cercle, personne ne devrait en être exempté.e. Au debut 
personne n’aimait ça et au final si on se force ça devient un automatisme. 

Suzanne : Attention à l’inclusif non-binaire aussi. 

Aglaé : Est-ce que les E&I peuvent faire un guide d’inclusif? 

Suzanne : Il y a aussi des ressources sur internet pour vous informer par vous-même. 

Théo : On n’a pas toujours le temps de relire vos descriptions d’events donc si vous savez faire le travail 
en amont c’est mieux. 

Roméo : Le but c’est de faire un effort, même si c’est pas parfait au début c’est déjà un premier pas et 
puis ça viendra naturellement, on n’est pas la police de l’inclusivité non plus. 

Yas : Par exemple “iel” est passé au dico et dans l’enseignement.  

Petit cours d’histoire de Suzanne, en fait l’inclusif ça existe depuis le Moyen-Age, je savais pas, merci 
Suzanne je ressortirai ça en diner de famille quand mon oncle macho commencera à me parler de 
féminisme gneugneu ça sert à rien (oui ça sent le vécu) 

 

 

15. Nettoyage du cercle au Q2 

Yas : Bon ce midi, on a encore dû nettoyer le cercle, alors qu’Olivia avait demandé de l’aide. Je sais 
que des fois les messages passent inaperçus, mais c’est super récurrent et c’est toujours les mêmes 
clampin.e.s (clampine? jsp j’essaye) qui viennent aider. Le bar refera surement une explication, mais 
là c’est moi qui parle en tant que personne pas contente. On est tou.te.s en pré-blocus mais j’ai passé 
mon midi à nettoyer le cercle en mangeant mon sandwich en même temps. On a dit 600 fois de 
nettoyer vos crasses et on retrouve des restes de Quick, de Mcdo, des cadavres de bouteilles etc. Donc 
c’est pas ok. Je comprends que le bar ne veuille plus ouvrir maintenant, c’est pas motivant. Iels ont 
fait un appel pour récupérer les affaires qui trainent et c’est toujours pas fait. 

Donc à partir du Q2 j’ai décidé avec Flo qu’on allait faire un calendrier partagé et par équipe de 2 vous 
devrez 2 fois sur tout le quadri passez un midi au cercle pour aider à nettoyer de façon globale. Je sais 
que c’est pas chouette mais on va quasiment tou.te.s à ce cercle donc ça serait bien de donner un 
coup de main au bar. On en reparlera au début du Q2, vous vous inscrirez en fonction de vos horaires 
de cours etc. 



Roméo : Je suis d’accord mais par exemple l’an passé (Marine éternue) c'était obligatoire de faire le 
nettoyage parce que c’est chiant pour le bar. 

Igor : Quand on envoie les messages c’est qu’on a vraiment besoin d’aide, si vous venez tou.te.s c’est 
plié en 20 minutes, surtout que quasi tout le monde est à Erasme, please prenez juste 10 minutes de 
votre temps, c’est rien. 

bar-midi-propreté c’est le nom du poste mdr qui a inventé ça 

Oliana : Est-ce qu’il y avait des remarques à faire au CdB niveau propreté en post-acti? On a toujours 
fait attention à ce que ce soit rendu propre en tout cas. 

Igor : Nan nan jamais, aucun souci. 

Cristo : Y a des casiers libres dans le kot DJ aussi si jamais. 

Margaux : Celleux qui n'ont pas de casier, demandez pour mettre vos affaires dans les nôtres. 

Yas : Même problème pour la salle de réu, on va faire une tournante avec le PS. 

 

 

16. Dettes 

Antoine : On va publier vos dettes, payez svp. 

Julien : On fera un détail par colonne donc dites nous si jamais il y a une erreur. 

 

 

17. ROI 

Roméo : Andreea et moi on a modifié le ROI. Principalement la correction de l’inclusif (e.g. il.elle 
devient iel), ajout du poste E&I. Normalement on doit voter ça en réu mais comme on a fait des ajouts 
aujourd'hui on fera un balotilo. 

 

 

18. AG mi-mandat 

a) 7 décembre à 18h au Bordet, oubliez pas 

b) chauffez les gens sponsors yay Suzanne a une pote qui veut se présenter 

c) Yas : Ca va se dérouler dans cet ordre :  



- Quand vous arrivez, il faut prendre la présence chez Flo et on vous donne les feuilles 
de vote ; 

- Dérogation pour les candidat.e.s sponsor si besoin ; 
- Présentation des statuts à modifier, pendant ce temps là on dépouille les votes des 

éventuelles dérogations. J’ai publié les changements de statuts sur l’évent de l’AG, 
globalement ce sont des changements pour plus coller à la réalité, si vous avez des 
questions ce sera lors de l’AG, on votera en même temps que je lis ; 

- Présentations des candidat.e.s sponsors, pendant ce temps on dépouille les votes des 
statuts ; 

- Présentations du bureau (PREZ-VP-TREZ-SECRETAIRE dans cet ordre) ; 
- Présentations des postes dans un ordre que vous ne connaissez pas encore, y a juste 

les PCM et les Sports qui passent en priorité. 

d) Flo : Pour ce qui est de vos powerpoints de présentation, il me les faut par mail pour le 3 
décembre EN FORMAT PPTX ET PDF. Pas besoin d’amener une clé USB avec vous, je ferai une 
compilation sur mon ordi. Ça veut dire pas de changements de dernière minute de vos ppt. 
Les seul.e.s qui ont le droit de rendre en retard c’est les events pour qu’iels puissent aussi 
debrief la Saint-Nicolas, exceptionnellement pour vous la deadline c’est le 07/12 à 10h GRAND 
GRAND MAX.  

Au niveau du contenu, comme je l’ai déjà dit vous n’avez pas de nombre de slides minimum 
ou maximum donc c’est comme vous le sentez, par contre vous aurez une limite de temps de 
5 minutes et avec Yas on sera intransigeantes là dessus, c’est d’ailleurs pour ça qu’on fait déjà 
un point bilans moraux maintenant pour alléger l’AG.  

Votre powerpoint doit reprendre dans les grandes lignes : 

- Vos accomplissements/avancements du Q1 + éventuellement les trucs que vous avez 
pas pu faire en expliquant pourquoi ; 

- Vos projets à venir pour le Q2 ; 
- Un bilan moral CONCIS ; 
- Après si vous avez d’autres idées à ajouter et que ça ne prend pas trop de temps de 

parole faites vous plaiz.  

Si vous avez des questions ou si vous n'êtes pas sûr.e.s de vous envoyez-moi un message, y a 
pas de souci je suis là pour aider mais pas la veille please, j’aurai déjà suffisamment de trucs à 
gérer. 

Y a interfacs à 21h donc on vise 20h pour clôturer l’AG, ça va être chaud mais pas impossible. 

Aussi on prendra la photo de Noël du comité qui sera publiée sur nos réseaux. 

 

 

19. Tour des bilans moraux (pas dans le PV définitif sur le site) 



Yas : On va passer aux bilans moraux, c’est donc pour abréger l’AG, ici sentez vous libre d’exprimer ce 
que vous désirez et pensez, mais toujours dans la bienveillance. Le but est de mettre tout à plat sans 
se taper dessus à l’AG (on est pas au CP ici). Je pars du principe qu’après tout cela, on fait table rase 
du Q1 dans le sens ou si vous avez des soucis au Q1 ça sert a rien de revenir au Q2 en disant “gnagna 
mais au Q1 t’as fait ça j’ai pas aimé” Jean-Jacques s’en prend plein la gueule au passage 

 a)  Trez : (Laura) On se sent bien dans le comité, chouettes rencontres. notre poste nous oblige 
à être les méchant.e.s mais c’est notre rôle, c’est pas nous, c’est dur pour nous moralement 
de dire non mais il faut quelqu’un.e pour brider. On a l’occasion de participer à tous vos events 
c’est cool. (Julien) répète ce que Laura a dit avec d’autres mots. On a eu comme remarque 
qu'on était pas toujours transparent.e.s, c’est compliqué mais on va essayer. (Antoine) On est 
sans but lucratif mais on est pas pour autant dans le but de perdre 10k par an. c’était drôle, 
j’ai ri (Roméo) Y a des moments ou iels ont vraiment pris cher, pas cool, faut les soutenir (Yas) 
Est-ce qu’on peut tenir les dettes plus à jour au Q2? Sinon ça fait beaucoup d’argent d’un coup 
à rembourser. (Julien) Si c’est une trop grosse somme d’un coup tenez nous au courant. (Elea) 
Est ce que le sheet des dettes est dispo? (Laura) On va trouver un moyen d’être plus 
transpirant.e.s (oui oui) sur les comptes, mais ça reste au sein du comité quand même. 

b)  Secrétaire : (Flo) Bah moi tout va bien, l’année passée le travail en duo était un peu 
chaotique donc là ça me fait du bien d’être solo. J’ai eu des petits soucis de deadline au début 
(juin) avec les demandes d’autorisations et tout mais là ça se passe bien, le contact est super 
bon avec la fac, De Sloover (secrétariat étudiant) est toujours à l’écoute c’est top. Et bon dans 
le comité et le bureau vraiment tout va bien je me sens hyper bien avec vous hihi. c’est dans 
6 mois mais je sens déjà que je vais chialer à l’AG fin mandat, vous êtes prévenu.e.s 

 c)  Bar : (Maxence) Tout va bien, au plus on avance, au plus ça nous prend du temps. On voulait 
mettre beaucoup de choses en place et on n'a pas trop eu le temps. A part la propreté ça va. 
(Igor) On a un super bon rapport avec le cdb, c'est cool. On ne fait pas beaucoup de benef. On 
a eu des remarques sur le fait qu’on ouvrait plus trop le cercle mais c’est chiant si y a qu’une 
personne qui vient, au final ça nous fait juste de la perte. On n’est pas seb pouah mais legit. 
On a juste un peu merdé sur la communication. 

 d)  Sport : (Phil) overall c’est cool. Y a personne aux interfacs, svp faites un effort au Q2. 
(Margaux) Imposer? (Phil et David) Non (Aglaé) On peut peut-être choisir un sport et faire une 
team comité? (Laura) Je tenais à m’excuser de ne pas être venue. Par contre c’est sur l’agenda 
mais c’est pas toujours les bons sports (Rom-a-Rom-é-o à lire avec le magnifique accent 
américain de Yas) De toutes mes années comité (bahaha regardez le faire le daron) je suis 
jamais allé aux interfacs (SACRILEGEEEEE) parce que le soir au solbosch ça m’arrange pas. Le 
fait que ça soit au solbosch c’est malheureusement un frein pour beaucoup. (Julien) Faites 
plus de rappels svp. (Oliana) En fait j’ai eu une idée mais je me dis que c’est de la merde boh 
au pire, faites une carte de fidélité? 

 e)  Ecoresp : (Camille) Bah ça va hn, on s’amuse bien. nice 

 f)  E&I : (Eléa) On est contentes mais désolées de ne pas avoir été très actives, on veut corriger 
ça au Q2. (Marine) On est motivées pour la suite ; je veux m’excuser personnellement de ne 
pas être beaucoup venue en réu. (Cristó) En GT l’année passée on avait parlé 



d’éventuellement mettre les E&I dans le bureau, vous en pensez quoi avec le recul? (Marine) 
Je pense pas que ça soit nécessaire, iels sont déjà assez et ça serait une charge de travail en 
plus pour nous, ça ne serait pas efficace. (Cristó) Et l’obligation d’avoir au moins un.e togé.e 
au poste? (Marine) On ne pense pas qu’une obligation/interdiction soit nécessaire. C’etait ma 
premiere bleusaille et je m’attendais pas à ça. Ça peut être utile d’avoir un.e togé.e dans ce 
poste mais on n’en a pas encore eu besoin. 

 g)  PCM : (Emma) Tout va bien entre nous. Par contre les réus à midi c’est pas compatible avec 
notre poste. 

 h)  Décors : (Alexia) Tout va bien, le Q1 était chargé mais on s’en est sorties, merci pour votre 
aide. (Emma) Je ne me rendais pas compte du travail que c'était, bravo à vous. 

 i)  Folklores : (Oliana) Ca s’est bien passé, on n’était pas forcément hyper investies à cause de 
la bleusaille, c’est un poste qui prend du temps mais on a essayé d’être là au max. (Yas) Ca fait 
2 ans que CdC-CdB ça se passe super bien, c’est chouette. (Emma) Vous avez full promu les 
events du cercle dans votre carnet donc merci. 

 j)  YWC : (Gaby) Ca va, ça a été un peu chaud pour le 1er event puis c’était bon. (Aglaé) C’est 
un chouette poste qui mérite d'être mis en avant. Merci aux PIC pour votre travail. 

k)  PIC : 

 l) VP : (Roméo) Je suis content, c’est une très chouette année, j’ai rencontré des chouettes 
personnes. Je suis très à l’aise dans mon poste grâce à Andreea moooh <3, elle se donne à 
fond et me soutient beaucoup. C’est pas facile, on gère plein de trucs en même temps. On se 
dirige dans la direction qu’on avait prévue, on garde nos valeurs. Le bureau ça prend du temps 
mais je suis content de ce qu’on fait ensemble. On a beaucoup évolué en tant que bureau et 
c’est cool, on se soutient. on prend en compte vos commentaires pour améliorer les TB et ça 
nous rend tristes quand les gens ne viennent pas par flemme, on veut retrouver la chouette 
ambiance du we. 

 m)  RCP : (Thomas S.) Ça se passe hn, le bureau est efficace quand on a besoin de quoique ce 
soit donc top. 

 n)  LASC : (Clara j’avoue je suis plus trop sûre j’ai tapé au pif) On se sent hyper bien au sein du 
comité. le poste est tellement vaste, on a plein d’idées mais on veut bien vos avis aussi. Petite 
baisse de motivation après la semaine tampon mais ça repart. 

 o)  Banquet : (Suzanne) Notre event est au Q2 donc pas grand chose à dire mais ça avance. On 
était pas hyper présent.e.s au Q1 sorry pour ça. 

 p)  Event : (Zoé) Entre nous ça va, avec le comité aussi. On a un peu eu un faux départ 
notamment avec la location des prefabs et la communication avec le bureau mais maintenant 
c’est bon. 

 q)  Balef : (Cristó) Entre nous ça se passe plutôt bien, on essaye de se dire les choses un 
maximum, j’apprends à bosser avec des codelegs c’est un peu nouveau (il a pas tort). Merci à 
tou.te.s, sans vous y a pas de TD. La communication est top avec le bureau, j’ai confiance pour 



le bal. (Mona) On s’est bien marré et parfois pas. C'était stressant mais merci d’avoir été 
compréhensi.f.ve.s. Y a eu quelques couacs mais c’est réglé. (Margaux) Je m’attendais pas à 
ça, début compliqué. Un peu décue, y a des rumeurs sur les balefs alors que c’est pas vrai 
(communication etc). 

 r)  Prez : (Yas) Je vais commencer par les trucs mauvais ambi : être prez c’est dur parce que 
déjà j’ai pas d’event haha donc bon je peux pas me rattacher à quelque chose en me disant 
“hopla ça s’est fait”. Je mange, je vis, je dors, je pense cercle H24, il y a pas un jour où j’ai pas 
une enroule à gérer et à la longue c’est fatigant. Pour vous dire j’ai un carnet ou je dois noter 
tout ce que je dois faire et toutes les idées que j’ai. Par exemple, au Q2 j’ai déjà 17 trucs à faire 
pour le cercle mdr. Aussi ce qui a été compliqué bah je suis la seule survivante du bureau de 
l’année passée, alors que par exemple l’année passée 3/6 avaient déjà fait du bureau, donc 
évidement que ça joue. Et aussi c’est la première fois qu’on a une année normale depuis la 
covid donc un max d’événements. A part ça, je m’amuse trop, le CdC est grave chouette et 
chacun.e. y apporte sa petite touche je trouve! Je me suis chauffée, je suis quasiment venue 
à tous les évents et je suis restée jusqu’au bout. Mais bon j’avoue qu’il s’est passé mille trucs 
depuis mai donc ça passe super vite et je suis triste du coup. Dans mon mémento aka la bible, 
il est mis de faire un comité à son image et j’ai l’impression que c’est réussi. Je démarre moins 
au 1⁄4 de tour mdr, je trouve qu’on communique plus ou moins bien ahha. Donc maintenant 
c’est aussi à vous de me dire ce que vous en pensez, ce qui peut être mieux fait etc, en étant 
constructif évidemment. Juste bah à partir du 19/12 je serai plus disponible parce que je me 
fais opérer le 20, donc la seule chose que je demande c’est 10 jours sans me harceler moi. Je 
vais déléguer aux VP et voilou ! 

Fin de la réu vers 21h30, et évidemment Jean-Jacques est viré. 

Au cas où j’oublie de vous le dire en AG, ce mi-mandat était génial avec vous, merci à tou.te.s, plein 
de bisous hihi see you soon les babes 


